

<b>Zeitschrift:</b>	Cadastre : revue spécialisée consacrée au cadastre suisse
<b>Herausgeber:</b>	Office fédéral de topographie swisstopo
<b>Band:</b>	- (2022)
<b>Heft:</b>	39
<b>Vorwort:</b>	Editorial
<b>Autor:</b>	Nicodet, Marc

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 10.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Editorial



Marc Nicodet

Chère lectrice, cher lecteur,

La révision des ordonnances de la mensuration officielle et le nouveau modèle de données DM.flex ont récemment fait l'objet de consultations. Vous trouverez d'ailleurs, dans ce numéro de «cadastre», un article consacré à l'analyse de ces consultations et aux premières mesures envisagées pour la suite des travaux.

Les prises de position et remarques ont été extrêmement nombreuses, ce qui me réjouit, car cela montre le vif intérêt porté par tous les professionnels à l'avenir de la mensuration officielle, qu'ils soient actifs dans l'administration ou dans les bureaux privés. Les changements annoncés ne sont certes pas de l'ampleur de ceux vécus dans les années 1990 avec la REMO et l'arrivée de la MO93. Mais l'évolution prévue est tout de même relativement conséquente et il est très important que tous les acteurs impliqués dans la mensuration officielle soient partie prenante de cette mutation, qu'ils en comprennent les tenants et aboutissants et soient les moteurs de sa mise en œuvre.

L'organisation de la mensuration officielle, comme tâche commune Confédération-cantons et s'appuyant également sur un large partenariat public-privé pour sa réalisation, est particulière et complexe. Cette organisation assez unique permet à l'ensemble de bénéficier des forces spécifiques et complémentaires de chacun des partenaires qui la composent, à condition que tous soient sur la même longueur d'onde et aient le même objectif en ligne de mire. Un certain nombre de retours nous montre que nous n'avons probablement pas assez communiqué et expliqué les modifications prévues. Afin d'y remédier, nous allons organiser une grande journée nationale d'information le mercredi 21 septembre 2022 prochain à l'hôtel National à Berne. Cette manifestation est ouverte à tous les professionnels de la mensuration officielle et j'espère que vous serez très nombreux à vous y rendre.

Si la très grande majorité des critiques étaient constructives, certaines nous ont confirmé ce que l'on sentait déjà poindre ces derniers temps dans le cadre d'autres projets en lien avec la mensuration officielle, soit que les relations se sont un peu tendues entre la Confédération et certains autres acteurs de la mensuration officielle. Notre société fait de plus en plus face à la polarisation et cela se reflète malheureusement aussi dans notre domaine d'activité. La culture du dialogue et du compromis, qui a de tout temps constitué une des forces de la Suisse, se perd quelque peu. On sent par moment une certaine agressivité et une perte de la confiance mutuelle. Je trouve cette évolution extrêmement dommage

et il nous faut absolument tout entreprendre pour inverser cette tendance. Car ce n'est que tous ensemble, chacun amenant sa pierre à l'édifice, que l'on pourra entreprendre les réformes absolument indispensables pour que la mensuration officielle reste LA géodonnée de référence pour tous nos clients. Il serait particulièrement préjudiciable pour chacun d'entre nous que ceux-ci soient obligés de se tourner vers d'autres acteurs pour obtenir des données correspondant à leurs besoins, uniquement par ce que des tensions internes nous empêchent d'évoluer et de produire des données de qualité qui satisfassent aux besoins de la société du futur.

Chacun d'entre nous n'est certes qu'une pièce du puzzle que constitue la mensuration officielle, mais ensemble, on peut atteindre des objectifs ambitieux à même de répondre aux défis du futur. Ceci bien sûr à condition que tout le monde tire à la même corde et poursuive des objectifs communs. Attaquons donc ces défis tous ensemble à bras-le-corps, en faisant preuve d'une attitude positive et constructive, pour le bien de la mensuration officielle du futur!

Marc Nicodet, ing. géom. brev.  
Responsable du domaine «Géodésie et  
Direction fédérale des mensurations cadastrales»  
swisstopo, Wabern